
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 27 DE MARZO DE 1795.

Constantinopla 1º de Diciembre de 1794.

Reyna todavía mucha incertidumbre en el Consejo del Gran Señor y en las determinaciones del Ministerio, sin que hayan podido hasta ahora mover al Gobierno á que tome una resolución los esfuerzos de los Jacobinos, ni la lisonjera perspectiva de los asuntos políticos de Francia pintados siempre con colores halagüeños, que con cuidado y afectacion se ponen en noticia del Sultan á fin de inclinarle á que emprenda una nueva guerra.

Muchas naves Maltesas, que cruzan en el Archipiélago con grave perjuicio de nuestro comercio y navegacion, han apresado recientemente 4 embarcaciones Turcas muy interesadas.— Por otra parte en la entrada de los Dardanelos se ha apostado una fragata Francesa que detiene y reconoce quantos buques encuentra, calificándolos á su antojo de sospechosos. Los Ministros extrangeros se han quejado de esto al Divan; pero hasta ahora no han merecido respuesta satisfactoria.

Londres 13 de Febrero de 1795.

Acaba de ser promovido á Feld-Mariscal el Duque de Yorck.

El Lord Howe hizo el dia 7 señal para que toda la escuadra zarpase, habiendo sido inútiles hasta entónces quantas diligencias practicó para volver al mar desde su última entrada en Forbay.

De la isla de Amelan ha venido en una lancha un Sueco que ha traído cartas del General Walmoden y del Teniente General Harcourt fechas en Deventer á 21 de Enero. No se han publicado todavía.

El dia 6 llegó á Douyres con otras varias personas Mr. Mead, Sargento mayor del Regimiento número 87, que habia salido de Flesinga el 3: no se habian apoderado aun entónces los Fran-

ceses de aquella ciudad; pero se hallaban ya en ella dos Comisarios de sus exércitos.—Breda, Williamstadt, Gertruydemberg y otros varios pueblos abrieron sus puertas á los enemigos. Los 600 Ingleses de dicho Regimiento 87 que formaban parte de la guarnicion de Bergopzoom han quedado prisioneros de guerra.

Parece que los Comisarios de la Convencion en Holanda están en ánimo de no esmerarse en descubrir á los emigrados Franceses que no pudieron huir de aquellas Provincias, y por consiguiente no impedirán su salida á otros países. Un Frances que se hallaba en Bergopzoom quando la entrega de dicha plaza, habló de ello al Comisario, y este le respondió que no se perseguiria á los emigrados sino en el caso de que se diesen á conocer ó fuesen delatados. Una circunstancia singular sobre la rendicion de aquella ciudad, es haber recibido su Gobernador orden de entregarse, y estar esta orden firmada por el Stathouder, como sucedió en Valenciennes con una firma supuesta del Emperador.

Antes de ayer mañana llegó el General Prescott en la fragata Terpsichôre procedente de las Indias Occidentales, de donde salió el 16 de Enero. Trae noticia de la evacuacion total del fuerte Matilde, y de toda la isla de Guadalupe de resultas de un gran refuerzo que recibieron de Europa los Franceses, cuyo número se regulaba en 3000 hombres. Hízose la evacuacion el 10 de Diciembre, y costó á los Ingleses 16 muertos y 75 heridos. Dícese que la esquadra Británica apresó uno de los transportes Franceses en que habia 400 artilleros y muchas municiones y artillería.— Sábese por el mismo conducto que la fragata Inglesa denominada la Blanca, de 36 cañones, apresó en los mares de América á la Francesa nombrada la Pica, de 38; duró muchas horas el combate, y habiendo perdido la Blanca casi todos los masteleros, y ademas no pudiendo gobernar, se aferró á la fragata enemiga por su baupres, y siguió cañoneándola de este modo hasta que la obligó á arriar bandera. Suponen que la pérdida de los Franceses fué de 170 hombres entre muertos y heridos, y que la de los Ingleses no pasó de 2, siendo uno de ellos su Capitan.

De la costa de Africa ha llegado á Kinsale el navio mercante nombrado Flora, con noticia de que el 28 de Diciembre se presentó allí una division Francesa compuesta de un navio de 50 cañones, 2 fragatas, 2 cuters y otros tantos bergantines, que hi-

hicieron un desembarco y quemaron parte de la ciudad de Sierra-Leona, cerca del castillo de la isla de Bance; despues de saquear las casas Inglesas, y de destruir varias embarcaciones, se retiraron sin causar daño en las habitaciones del pais interior.

Haya 28 de Enero.

Los Comisarios Franceses mandaron pregonar y fixar aquí ayer una proclama, ó bando, digna por cierto de publicarse en todas lenguas para que á todas partes llegue noticia de la decantada moderacion de unas tropas que entraron en este pais sin resistencia, con nombre de amigas, llamadas por una parte del pueblo, y que ofrecieron portarse mas bien como aliadas que como enemigas. Dice así: „Los Representantes del pueblo en los exércitos del Norte, del Sambra y del Mosa: considerando las urgencias de los exércitos de la República, y la necesidad de abastecerlos de víveres, vestuario, y demas objetos de que carecen en los paises en que se hallan; y queriendo evitar las medidas de embargos particulares, y la intervencion de agentes subalternos, han creido que seria mas agradable para los Estados Generales que dichos Representantes les dirigiesen sus peticiones, proponiéndoles que en el espacio de un mes entreguen los efectos y cantidades siguientes:

2000 quintales de harina.	200 chupas y casacas.
5 millones de raciones de he- no.	300 pares de calzones.
2000 idem de paja.	1500 pantalones.
5 millones de medidas de gra- nos.	2000 camisas.
1500 pares de zapatos.	500 sombreros.
200 de botas.	120 vacas. (Para la entrega de este ganado se conceden dos meses.)

Estos diferentes objetos se entregarán en Thiel, Nimega y Bois-le-Duc en 3 diversas remesas.

Esperan los Representantes del pueblo que los Estados Generales accedan á esta solicitud, y hagan quanto esté de su parte para impedir que sus conciudadanos sean molestados por los requerimientos ó embargos, gravosos siempre para los habitantes: y que asimismo harán todos sus esfuerzos para completar su contingente. Tambien esperan que cuidarán de omitir las fórmulas lentas y ordinarias del Gobierno, como igualmente las dudas sobre competencia de autoridad, que podrian retardar dichas operaciones. Con razon se lisonjean de que todos los ciu-
dá-

dadanos de las Siete Provincias, y todas las autoridades constituidas, acreditarán igual zelo en coadyuvar á sus miras y amistosas intenciones. Se tomarán todas las medidas necesarias para proveer al pago de los mencionados artículos." (*Siguen las firmas.*)

Ginebra 2 de Febrero.

En la sesion de la Convencion de Paris del 21 de Enero habló así un vocal: „Este dia debe señalarse con el aniquilamiento del sistema de terror. Desde el 27 de Julio respiramos el ambiente benéfico de la justicia. Pido que la Convencion se declare formalmente contra el terrorismo, y se obligue solemnemente á reparar los innumerables males que ha causado..... Dos compañeros nuestros, sin duda engañados, propusieron, el uno un indulto, y el otro la abolicion de la pena de muerte; pero acaso es aun tiempo de esto? Nó, no lo es, ni lo será mientras existan los autores de aquel sistema monstruoso. No haya indulto, no haya quartel para el sistema de muerte de la especie revolucionaria: las cenizas de nuestros colegas claman venganza y justicia ante la sombra de Robespierre, que todavía tiende sobre vosotros sus sangrientas alas. Quando los autores de este exécrable sistema hubiesen expiado sus maldades, entonces será tiempo de hablar de indulto y de abolicion de pena capital. Propongo pues: 1º Declare formalmente la Convencion que castigará á los autores del terrorismo. 2º Declare tambien el castigo de los fautores del Jacobinismo y del terror, que en mi dictámen son una misma cosa. 3º Que se instituya una fiesta anual en celebridad de los acontecimientos del dia 27 de Julio.” — Merlin de-Thionville dixo: „Sostengo la última proposicion; pero me opongo á las otras dos. La Convencion será justa, y no se necesita declare que el pueblo llegará á verse satisfecho y feliz..... Tiempo vendrá en que se haga justicia á los muertos, y en que despues de curar las llagas del Estado derramaremos lágrimas por la suerte de Phelippeaux, de Camillo Desmoulins, y otros varios..... Perpetuemos pues la memoria del dia 27; levantemos una columna que haga eterna la verdad de que la patria se salvó aquel dia, y que asegure á la Convencion el agradecimiento de los futuros legisladores.” La misma opinion manifestó Tallien diciendo entre otras razones: „En breve no se hablará de Robespierre ni de sus cómplices, y nos aplaudiremos de haber hecho justicia. No neguemos que du-

rante mucho tiempo no la hubo entre nosotros ; pero celebrando todos los años la memoria de aquel dia , nos acordaremos de que volvimos á reconocer su dominio." Al fin se decretó dicha fiesta.

El dia 22 presentó Cambon en nombre de la Junta de Rentas un informe sobre el aumento de sueldos de los que sirven empleos públicos , y sobre los medios de disminuir el importe de los asignados que circulan. Peroró á favor de dicha moneda territorial , -y traxo á la memoria el bien que habia hecho á la nacion facilitando la proporcion de formar y pagar numerosos exércitos , de satisfacer á los acreedores del Estado , y de sostener la revolucion. Los asignados que circulan importan 9600 millones de libras : de esta suma , dixo , se empleáron 10 millones en el pago de la deuda nacional anterior al año de 1789. Exâminando el estado comparativo entre los gastos pagados en tiempo de paz en los últimos años del anterior Gobierno , y los gastos que se han hecho durante la revolucion , la diferencia , añadió , no pasa de 5 millones ; y no le parece excesiva quando repara que la guerra que sostuvo la Francia á favor de los Estados Unidos de América le costó 1500 millones. Para sosegar los ánimos sobre la garantía ó hipoteca de los asignados , aseguró que los bienes nacionales en que se afianza su importe pueden producir 15 millones mediante su venta , regulando su valor por el importe de su producto durante 40 años : y esta evaluacion es muy inferior á las sumas que dará su venta , visto que desde la supresion de la tasa se ha hecho la venta de las tierras segun el valor de 50 , 60 y algunas veces de 70 años. Atribuye Cambon el aumento del precio de todos los frutos y géneros no tanto á la cantidad de asignados que circula , como á la falta de materias primeras , de las cuales hace la guerra un extraordinario consumo , y que no pueden comprarse á los extranjeros sino á precios exôrbitantes. Intentó probar que igual carestía experimentaban los enemigos de la Francia : pues faltando brazos á las fábricas y á la agricultura , todo era mas escaso y mas caro. De aquí infirió que la escasez de víveres y de géneros es mas bien una consequencia de los males inevitables de la guerra , que del mayor ó menor aprecio de los asignados que están en circulacion , supuesto que la garantía de estos estriba en una hipoteca de duplicado valor. Confesó no obstante que la Junta estaba convencida de que convenia al interes nacional hacer algunos sacrificios para recoger parte de la moneda terri-

torial. A este fin propuso la formacion de una lotería en que los ciudadanos muy léjos de rezelar pérdida alguna , quedarán con la esperanza de un considerab'e lucro. Constará de 4 millones de billetes de 1^o libras cada uno , divididos en 4 series ó clases ; y para que todos los ciudadanos puedan tener parte en ella , habrá 400^o billetes divididos en 10 porciones de 100 libras cada una , que tendrán el número del billete á que corresponden. Quatro meses despues de la venta de todos los billetes , procederá el Presidente de la Convencion á la extraccion de la lotería , en la qual habrá 4 premios de 500^o libras , 36 de á 250^o , y otros menores en gran número.

Génova 24 de Enero.

De Pieve escriben que el ejército Frances no ha hecho progresos en aquel lado , bien que se halla casi destruido por las epidemias : pues la enfermedad mortal que padece no cede á remedio alguno. La abundancia de nieve que ha caido en los montes , y lo rígido de la estacion , obligáron á los cuerpos que ocupaban las alturas á retirarse , dexando únicamente en ellas algunas partidillas , las quales fuéron despues arrojadas por los Alemanes y Piamonteses , que se han establecido en los mismos puestos : de forma que por aquella parte solo ocupan los enemigos el lugar de Ormea.

Madrid 27 de Marzo.

La Sereníssima Señora Princesa del Brasil dió á luz en 21 del corriente un robusto Príncipe con tanta felicidad como prontitud ; y en accion de gracias de este feliz suceso ha mandado el Rey que se cante el *Te Deum* en su Real Capilla , y que se celebre con tres dias de gala y luminarias , que empezáron ayer Juéves 26.

D. Joseph Urrutia , General en xefe del ejército de campaña de Cataluña , ha remitido los partes que recibió de las funciones del dia 1^o del presente , de que se habló en la Gaze-
ta núm. 22 , de los Mariscales de Campo D. Gregorio de la Cuesta , D. Gonzalo O-Farrill , y el Coronel D. Manuel de Aguirre , en que se da un conocimiento mas detallado de las ocurrencias de aquel dia , en que venian los enemigos resueltos á penetrar y establecerse á la vista de la plaza de Gerona , y son á la letra como sigue :

„Exc. Sr. : Al amanecer del dia 1^o del corriente los enemigos , en número de 4^o infantes y unos 150 caballos , pasáron
el

el rio Fluvia por Bascara, y viniéron á apostarse en las alturas del Col de Uriol, donde los encontraron nuestras partidas de descubierta, y dexándolas acercarse, las atacaron y rechazaron hasta la cruz de Fallinas, donde se hicieron firmes al favor de un barranco, y contuviéron á los contrarios hasta la llegada del Coronel D. Juan Ordoñez con su Regimiento de Voluntarios de la Corona, y del Teniente Coronel D. Benito San Juan con la caballería y dragones de las guerrillas, que al primer aviso acudieron hácia aquella parte, y reunidos obligaron al enemigo á retroceder á su primera posicion de Uriol, donde se mantuvo algun tiempo; pero á poco rato emprendió nuevo ataque al ver que nuestras tropas apenas componian la quarta parte del número de las suyas, y volvió hasta la inmediacion del barranco de Fallinas, en cuya quebrada apostó Ordoñez una compañía de tiradores, mandada por el Subteniente Don Juan Cruz, que sostenida por las partidas de caballería contuviéron nuevamente al enemigo en ocasion que iba llegando el Coronel D. Manuel Aguirre con el cuerpo de Voluntarios de caballería y dragones de su mando, quien se dirigió desde luego á rodearle por su flanco izquierdo, y este movimiento y los nuevos esfuerzos de nuestra infantería y guerrillas obligaron al enemigo segunda vez á retirarse á Col de Uriol, donde permanecian quando yo me iba acercando á toda priesa por disposicion de V. E. con 7 batallones y 140 Carabineros Reales; pero aun me faltaria media hora de camino quando el Coronel Don Juan Ordoñez me dió aviso de que el enemigo se iba retirando, y le previne que con todo empeño persiguiese y cargase su retaguardia para dar lugar á la llegada de mis tropas, lo que executó á pesar de la precipitacion con que los enemigos se retiraron á la otra parte del rio, en cuyo paso y encuentros anteriores se les mataron mas de 30, se les tomaron 6 prisioneros, y otros muchos fueron arrastrados por la corriente, dexando á esta parte del rio varios efectos que comprueban la precipitacion de su retirada, cuya extraordinaria diligencia me previó de la oportunidad de atacarlos con todas mis tropas, que no pudieron llegar hasta que los enemigos acababan de pasar el rio, y habian apostado las suyas en la salida del vado, protegidas de tres cañones de á 8 y un obus con que ofendian nuestra vanguardia; con este motivo y la proximidad de la noche nos mantuvimos en observacion hasta que el enemigo desfiló con todas sus fuerzas hácia Figueras.

Por nuestra parte hemos tenido 7 heridos, un Cabo y 3 soldados de la compañía de tiradores, y un Sargento, un Cabo y un soldado de las partidas de guerrilla.

Toda la tropa y Oficiales manifestáron su ánimo y los mas vivos deseos de llegar á las manos; los Coroneles D. Juan Ordoñez, y D. Manuel Aguirre, como el Teniente Coronel Don Benito San Juan diéron nuevas pruebas de su valor y pericia, y estos tres Comandantes, que presenciáron los ataques, me aseguran ser digna de todo elogio la bizarría que manifestáron el primer Teniente D. Joseph de Cuellar, y el Subteniente D. Juan Cruz, Comandantes de las compañías de tiradores, así como sus Subalternos D. Joseph Bru, y D. Francisco Mati, y los Comandantes de las partidas de guerrilla D. Casimiro Loy, y D. Francisco Xavier Riera.

Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Gerona 6 de Marzo de 1795. = Exc. Sr. = Gregorio de la Cuesta."

„Exc. Sr. :- Cumpliendo con la órden que recibí de V. E. en la mañana del dia 1º de este mes para que pasara á Bañolas con todas las tropas de la vanguardia á sostener aquel punto, y atacar á los enemigos que habian penetrado entre él y Besalú, siempre que lo permitiesen las circunstancias, me adelanté con parte de los esquadrones de Santiago y Calatrava á las órdenes de sus respectivos Tenientes Coroneles D. Daniel Magdonell, y D. Joseph María Bucareli: en Bañolas hallé bien colocados para recibir á los enemigos el Regimiento de Voluntarios de Castilla, á las órdenes del Brigadier Duque del Infantado, el batallon de las Ordenes Militares mandado por el Coronel Don Bernardo Hidalgo, y un esquadron de Alcántara por su Sargento mayor D. Rafael Valcárcel.

Informado que los enemigos tenian interceptada la comunicacion con Besalú, y que se hallaban en el lugar de Serenia, distante media legua de Bañolas, me dirigí á dicho pueblo con las fuerzas citadas, dexando ántes de llegar á él en terreno conveniente la caballería, y adelantando dos partidas de descubierta á las órdenes del Sargento mayor de Voluntarios de Castilla D. Joachín Blake con 25 caballos: á espaldas de Serenia hallé en situacion muy ventajosa á los enemigos, y reunidas sus fuerzas comprendí no baxaban de 400 hombres; formado allí se me unieron las compañías de gastadores del ejército á las órdenes del Teniente Coronel D. Roque Abarca: los enemigos em-

empezáron desde luego á arrojar sus tropas ligeras por el flanco izquierdo de la posición que teníamos, en cuya atención, y á ser todo aquel terreno favorable á esta clase de tropa, dispuse que la de Blake y la de Abarca sostuviesen su primer fuego ínterin mejorábamos nuestra posición; concluido este primer movimiento se me incorporó el segundo batallón de Barcelona, mandado por su Sargento mayor D. Narciso de la Valeta, volví á formar en batalla dexando sostenido por esta tropa el flanco izquierdo, y continué retirándome en los mismos términos, para dar lugar á que se me fuesen reuniendo las tropas de la vanguardia, y llegar al terreno donde habia quedado la caballería; ya en este, é incorporado el Regimiento de Granada, esperé en batalla largo rato, sin que los enemigos se atreviesen á salir de los bosques, sino con partidas sueltas de sus tropas ligeras, y aunque Bucareli se me brindó para cargarlos con la caballería, lo suspendí por el aviso que recibí de que los enemigos me ganaban con la suya el flanco derecho, y considerando que aun no podia ser decisivo este ataque; entónces se me acababa de reunir el Mariscal de Campo D. Ildefonso Arias, y á corto rato el resto de las tropas de la vanguardia de su mando, á saber, el Regimiento de Valencia al del Brigadier Conde de S. Genois, el de Voluntarios del propio nombre al de su Comandante D. Antonio Troncoso, y los batallones de las Guardias Walonas con su actual poca fuerza, mandados por el Brigadier Baron de Meer; juntas estas tropas cargó la caballería por disposición de Arias, tomando el flanco izquierdo al enemigo al propio tiempo que por el centro atacó nuestra infantería: los enemigos huyéron precipitadamente, dexando en el campo muchos cadáveres, y mayor número de mochilas y armas; nuestras tropas ligeras los siguiéron hasta mas allá de Sirinia; pero habia anochecido ya, y fué preciso suspender el alcance: se mantuviéron en su antigua posición; pero alarmados toda la noche: y al amanecer evacuáron á Besalú, retirándose á su campo con tanta precipitación, que se dexáron 20 cañones de cartuchos suyos, y todo el trigo de nuestra provisión, sin haber conseguido ventaja alguna de su correría, en la qual dexáron como acostumbra, con la muerte de varios infelices desarmados, de 2 mugeres y un niño, las señales propias de la ferocidad con que violan los sagrados derechos de la humanidad y la inocencia: su escarmiento no ha sido pequeño, pero ha quedado dis-

distante de corresponder á mis deseos, y al empeño y bizarría de las tropas, especialmente de la caballería, cuyos Xefes merecen particular recomendacion.

Todos los Xefes y Oficiales han concurrido á esta accion con zelo y valor; pero han tenido particulares incidentes en que manifestar el acierto de sus disposiciones el Duque del Infantado, D. Joachîn Blake, D. Roque Abarca; y se han distinguido por su bizarría y excelente disposicion D. Andres Bogjiero, Ayudante de Campo de Arias, el Teniente del Regimiento de Alcántara D. Francisco Mirabete, el Subteniente y el distinguido del batallon de las Ordenes Militares D. Diego Carbonell, y D. Pedro Gorondo.

Han contribuido al cumplimiento de mis órdenes, añadiendo oportunas y propias prevenciones quando lo ha exîgido el caso, mis Ayudantes de Campo D. Fernando Gaber, D. Juan María Ponce, D. Francisco Paez, y D. Joseph María Argumosa.

Acompaño á V. E. noticia de los muertos y heridos que han tenido en esta accion las tropas de S. M. Dios guarde á V. E. muchos años. Gerona 6 de Marzo de 1795. = Exc. Sr. = Gonzalo O. Farrill.º

„Exc. Sr.: La experiencia que ayer hice de los Oficiales y tropa que con nombre de Ligera de la caballería, se ha dignado V. E. poner á mi cargo, por la conducta y acciones que noté en todos, me hace ofrecer á V. E. los más útiles servicios de su parte.

A pesar del reducido número de 80 que me quedáron, por tener destinados aun en Besalú 150 de mis soldados, guarnecidos los puestos de Bentalló sobre nuestra derecha, y por haber dexado á mi segundo D. Benito S. Juan para la oposicion y ataque por el frente la mayor porcion posible de tropa (lo que executó acertadísimamente, y con la resolucion que es notoria) con los 80 que quedaban, y en quienes reconocí yo disposicion para qualquier movimiento atrevido, envolví al enemigo por su izquierda por medio de un rodeo de un camino penoso y bien difícil, que me puso al fin flanqueando toda su izquierda, y casi á su retaguardia.

La formacion dilatada que dí á mi frente, las atrevidas partidas que con desprecio del fuego me circuian, y la feliz posicion que el terreno me ofrecia, hicieron sin duda respetable á mi tropa, porque deteniéndose repentinamente su marcha,

prin-

principiáron á retroceder las tropas del ataque despues de haber hecho un alto ó suspension, que quizá tambien resultó de otras causas que la casualidad juntaria para hacerme creer que la situacion de mi tropa, fruto de la confianza que me habia infundido, podia haber sido tambien motivo y causa.

Lo que comunico á V. E. á fin de que conocido el carácter del cuerpo, use V. E. de él en los términos que sean del mejor servicio del Rey, y de la mayor gloria de V. E. en las ocasiones mas arriesgadas, y mayor empeño. Dios guarde á V. E. muchos años. Salra 2 de Marzo de 1795. =Exc. Sr. = Manuel de Aguirre."

Los Mercurios del año de 1794 encuadernados á la rústica en tres tomos se hallarán en el Despacho de la Imprenta Real.

Del Museo de la Real Biblioteca han faltado varias medallas ó monedas antiguas de oro, como de tamaño de una pieza de 10 rs., pero mucho mas gruesas; otras menores de diversos tamaños; tres morriones de oro, quatro brazaletes de muger, un par de pendientes de oro, anillos, y otras piezas del mismo metal: todo antiguo. La persona á cuyas manos llegaren estas piezas las retendrá, y dará parte al Sr. D. Andres Cornejo, Conejero del supremo de Castilla, y Juez de Casa Real; y se ofrece una buena gratificacion al que diere noticia con sigilo del paradero de dichas alhajas, ó las entregue por medio de algun Confesor en la Real Biblioteca.

D. Guillermo Almgren, Cónsul de Suecia en Barcelona, remitió por el correo, con fecha de 18 de Febrero último, á los Sres. Gahn y Compañía de Cádiz, quatro Vales Reales de 150 pesos, creacion de 15 de Setiembre de 1794, con los números 166,841, 166,843, 166,844 y 204,360, endosados en 16 de Febrero por los Sres. Rebollo y Oteyza, Directores de la Factoría de los cinco Gremios mayores de Madrid en aquella ciudad, á favor de Olof Froberg, por este á D. Guillermo Almgren, y finalmente por este á favor de los Sres. Gahn y Compañía de Cádiz; y habiéndose extraviado, el que los hallase los remitirá á los referidos Sres. Gahn y Compañía de Cádiz, á los Sres. D. Patricio Joyes é hijos en Madrid, ó á D. Guillermo Almgren en Barcelona.

Por el correo del Viernes 27 de Febrero de 1795, y en carta á Don Leandro Madrid, Procurador del número de Cartagena, se remitió un Vale Real de 300 pesos, número 92,615, renovado en 1.º de Febrero á favor de D. Juan Saez, y un recibo impreso que debia devolver firmado dicho D. Juan para cobrar sus intereses; y habiéndose extraviado la carta, en que iba ademas un despacho librado por el supremo Consejo de Guerra en 16 de dicho mes á nombre de D. Joseph Lozano para la remesa de ciertos autos: se da este aviso para que la persona que tuviere dichos documentos ó noticia de ellos, los entregue ó la comuniqué á D. Alfonso Calvo, portero mayor del Banco nacional de S. Carlos.

Es-

Escuela del Salvador, en cuyas lecciones han aprendido los Santos el camino de la verdad, con la perfecta mortificación, obediencia y oración: extractada de las obras de Sta. Teresa de Jesus, S. Francisco de Sales, el Cardenal Bona y otros autores místicos. Se hallará en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y en la de Herrera, postigo de S. Martin.

Modo de bien vivir para gente trabajadora, y útil para todo género de personas; compuesto por el V. P. M. Fr. Alonso del Pozo, del Orden de Predicadores. Va añadido el modo más acertado de hacer exámen de conciencia para Confesion general y particular: tercera edición, sacada por el original de la que se hizo en el Convento de Valverde de dicha Orden. Se hallará en la Librería de Lopez, calle de la Montera, en media pasta ó en pergamino á 5 rs., y en pasta á 6.

Exámen sin excusa, alivio de penitentes y consuelo de Confesores, útil para todos: demuestra el mejor modo de hacer un perfecto exámen de conciencia; contiene meditaciones, y oraciones muy devotas para antes de la Confesion y Sagrada Comunión; y para despertar el alma al santo temor y veneración á este venerable Sacramento.— Traducción de las lamentaciones del Sto. Profeta Jeremías, en la que se ordena y declara la letra con aforismos morales, muy propios para qualquiera Cristiano, y muy acomodados á un corazón compasivo. Se hallarán en la Librería de la calle de Capellanes, casi frente á la fuentequilla.

El héroe estoico, ó el hombre que abominando de la falsa y quimérica libertad con que varios alucinados intentan seducir al mundo, ama la libertad verdadera que inspira la sólida virtud: un tomo en 8.^o— Carta pastoril de San Orencio, Obispo Español, que floreció en el siglo V de la Iglesia, en que reprehendiendo y manifestando el horror de los siete vicios capitales persuade el esplendor de las virtudes: en 4.^o, dedicado al buen Pastor de las almas, cuya estampa lleva á su frente. Se hallarán en las Librerías de Escribano, calle de las Carretas; y de Ortega, calle angosta de Majaderitos. Se vende suelta dicha estampa.

Índice general, en método de compendio, de los Discursos morales y consideraciones familiares para todos los dias del año del P. César Calino, de la extinguida Compañía, traducidos por el P. D. Simon Lopez, del Oratorio de S. Felipe Neri de Baeza, para uso de los Curas Parrocos y Directores de Congregaciones y ejercicios espirituales, y para provecho de los fieles: un tomo en 4.^o Se hallará suelta ó junto con toda la obra en la Librería de Barco, carrera de S. Gerónimo; y en la Imprenta de Doblado, calle de Barrio-nuevo.

Diccionario histórico portátil de las Ordenes Religiosas y Militares y de las Congregaciones Seculares y Regulares que han existido en varias partes del mundo hasta el día de hoy, que contiene su origen, progresos, elevación y abatimiento, la extinción de algunas, y la reforma de otras, con los hábitos é insignias que las distinguen, extractado de varios autores: dos tomos en 4.^o Véndese en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á las gradas de S. Felipe.